

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

La CEEAC maintient le statu quo au Gabon !

LA Conférence des chefs d'Etat et de gouvernement de la Communauté économique des Etats de l'Afrique centrale (CEEAC) s'est tenue hier en Guinée équatoriale, dans le cadre du Conseil de paix et de sécurité (COPAX). L'ordre du jour a porté essentiellement sur la Transition au Gabon dont la suspension a été maintenue.

ONDOUBA'NTSIBAH
Libreville/Gabon

SOUS la présidence du chef de l'Etat équatoguinéen, Teodoro Obiang Nguema Mbasogo, la Conférence des chefs d'Etat et de gouvernement de la Communauté économique des Etats de l'Afrique centrale (CEEAC) s'est réunie hier, à Djibloho, dans la périphérie de Malabo. Cela dans le cadre du Conseil de paix et de sécurité. Aux côtés de plusieurs de ses homologues de la sous-région, le président Brice Clotaire Oligui Nguema a pris part à ces assises qui ont essentiellement porté sur le processus de Transition au Gabon. C'est donc à cet effet que les participants ont examiné le rapport à mi-parcours du président centrafricain Faustin Archange Touadéra, facilitateur de la CEEAC pour le Gabon. Tout comme ils ont suivi la présentation de la feuille de route de la Transition, par son président, le général de brigade Brice Clotaire Oligui Nguema. Il ressort de cette rencontre de haut niveau que la Conférence des chefs d'Etat et de gouvernement a décidé entre autres de maintenir sa mesure de suspendre le Gabon de toutes les activités de la CEEAC jusqu'au retour de l'ordre constitutionnel, conformément aux textes de la Communauté et de l'Union africaine (UA)... Toutefois, la Conférence a pris acte de l'engagement du président de la Transition à œuvrer au maintien de la Transition à 24 mois fermes. De même, elle a encouragé les autorités de la Transition à maintenir l'esprit d'inclusivité pendant toute la

durée de la Transition. Cela à travers la participation des acteurs politiques, socio-politiques et de la société civile, toutes tendances confondues... Réagissant au rapport d'étape du facilitateur, la Conférence a, tout en tenant compte du caractère paisible et inclusif de la Transition, relevé la nécessité d'accompagner le Gabon vers un retour à l'ordre constitutionnel. Tout comme elle a exhorté les autres membres de la CEEAC à poursuivre leurs efforts à travers la mise en place d'une feuille de route d'accompagnement de la Transition au Gabon. Dans ce cadre, il a été décidé la mise en place d'un mécanisme de financement des activités du facilitateur de la CEEAC pour la Transition politique au Gabon, basé sur une contribution spéciale des Etats membres. Non sans exhorter les autorités gabonaises à garantir au facilitateur de la CEEAC les appuis nécessaires pour la poursuite de sa mission. Notamment à travers un libre accès à tous les acteurs politiques, socio-économiques et à la société civile. Sur un tout autre plan, la

C'est donc à cet effet que les participants ont examiné le rapport à mi-parcours du président centrafricain Faustin Archange Touadéra, facilitateur de la CEEAC pour le Gabon. Tout comme ils ont suivi la présentation de la feuille de route de la Transition, par son président, le général de brigade Brice Clotaire Oligui Nguema.



Une phase des travaux.

Conférence a décidé de surseoir à la décision de délocaliser le siège de la CEEAC de Libreville à Malabo. Tout en exhortant les autorités de la Transition à contribuer à garantir les conditions de sécurité au président de la Commission de la CEEAC, aux membres et à l'ensemble du personnel. Cela tout en veillant à son indépendance et à son autonomie d'action.

Notons par ailleurs que la Conférence a réitéré sa préoccupation quant à l'état de santé de l'ancien président Ali Bongo Ondimba, et la solution des membres de sa famille.

